

XV DOMINGO DEL TIEMPO ORDINARIO

Buenas semillas...

Ciclo A

En estas páginas se presenta el texto del evangelio del domingo según el leccionario católico y una reflexión que pretende profundizar en el contenido y ofrecer propuestas para la actualización del texto del Evangelio en la vida de las personas que vivimos en el siglo XXI. Puedes ver más opciones de crecimiento personal y formación integral en www.somosbuhay.com

EVANGELIO

Salió el sembrador a sembrar

♦ Lectura del santo evangelio según san Mateo 13, 1-23

Aquel día, salió Jesús de casa y se sentó junto al lago. Y acudió a él tanta gente que tuvo que subirse a una barca; se sentó, y la gente se quedó de pie en la orilla.

Les habló mucho rato en parábolas:

-«Salió el sembrador a sembrar. Al sembrar, un poco cayó al borde del camino; vinieron los pájaros y se lo comieron.

Otro poco cayó en terreno pedregoso, donde apenas tenía tierra, y, como la tierra no era profunda, brotó en seguida; pero, en cuanto salió el sol, se abrasó y por falta de raíz se secó.

Otro poco cayó entre zarzas, que crecieron y lo ahogaron. El resto cayó en tierra buena y dio grano: unos, ciento; otros, sesenta; otros, treinta. El que tenga oídos que oiga. »

Se le acercaron los discípulos y le preguntaron:

-«¿Por qué les hablas en parábolas?»

Él les contestó: -«A vosotros se os ha concedido conocer los secretos del reino de los cielos y a ellos no. Porque al que tiene se le dará y tendrá de sobra, y al que no tiene se le quitará hasta lo que tiene. Por eso les hablo en parábolas, porque miran sin ver y escuchan sin oír ni entender. Así se cumplirá en ellos la profecía de Isaías: "Oiréis con los oídos sin entender; miraréis con los ojos sin ver; porque está embotado el corazón de este pueblo, son duros de oído, han cerrado los ojos; para no ver con los ojos, ni oír con los oídos, ni entender con el corazón, ni convertirse para que yo los cure."

¡Dichosos vuestros ojos, porque ven, y vuestros oídos, porque oyen! Os aseguro que muchos profetas y justos desearon ver lo que veis vosotros y no lo vieron, y oír lo que oís y no lo oyeron. Vosotros oíd lo que significa la parábola del sembrador:

Si uno escucha la palabra del reino sin entenderla, viene el Maligno y roba lo sembrado en su corazón. Esto significa lo sembrado al borde del camino.

Lo sembrado en terreno pedregoso significa el que la escucha y la acepta en seguida con alegría; pero no tiene raíces, es inconstante, y, en cuanto viene una dificultad o persecución por la palabra, sucumbe.

Lo sembrado en zarzas significa el que escucha la palabra; pero los afanes de la vida y la seducción de las riquezas la ahogan y se queda estéril. Lo sembrado en tierra buena significa el que escucha la palabra y la entiende; ese dará fruto y producirá ciento o sesenta o treinta por uno.

Palabra del Señor.

¿QUÉ DICE LA PALABRA DE DIOS?

¿CUÁL ERA EL MENSAJE PARA LA PRIMERA COMUNIDAD CRISTIANA?

¿QUÉ ME DICE LA PALABRA DE DIOS?

¿QUÉ MENSAJE TIENE PARA MI Y PARA LA COMUNIDAD?

¿CÓMO TRANSMITIRLO?

LOS SECRETOS DEL REINO (PRIMERA PARTE)

El texto del Evangelio de este domingo (Mateo capítulo 13 versículos del 1 al 23) es el llamado discurso parabólico porque en este capítulo encontramos varias comparaciones (paráboles) que Jesús hace para explicar en qué consiste la expresión “El Reino de Dios”, o “El Reino de los Cielos”.

La comunidad judía a la que Mateo dirige su mensaje estaba esperando la llegada de un “Rey” que acabara con el dominio de los romanos. De hecho la tierra de Palestina había sido conquistada por el Imperio Romano 60 años antes del nacimiento de Cristo. Como judíos estaban esperando un “Mesías”, es decir un salvador, alguien que como Moisés librara al pueblo de la esclavitud, del dominio de los opresores. Dado que la gente veía como Jesús llevaba a cabo milagros, identificó a Jesús como quien debía salvarlos.

Jesús por otra parte va dejando claro que “su Reino no es de este mundo” y que su misión no era la de convertirse en un líder político, ni imponer nada. ¿De qué “Reino” se trata entonces? La parábola del sembrador que es el texto de este domingo nos introduce en este mensaje.

Los escuchas de Jesús entendieron la comparación que Jesús utilizó. Todos ellos estaban familiarizados con el lenguaje de los campesinos; hablar de semilla, de tipos de terreno, de cultivarlo y de vivir de los frutos de su trabajo era su vocabulario de todos los días. A pesar de esto, Jesús explica esta parábola pues el mensaje que quería dar a sus seguidores debía ser entendido bien. Revisemos algunos detalles que puedan ayudarnos también a nosotros a entender este mensaje.

LA HISTORIA DE LAS BUENAS SEMILLAS... LA HISTORIA DE LA SOCIEDAD... DE MI VIDA

El sembrador es Jesús, las semillas son los “valores del Reino”, como el amor, la justicia, la paz, el perdón, el respeto... que Jesús propone y actúa; los frutos es el tipo de sociedad, de familia que tenemos.

¿Dónde cayeron las semillas?	¿Qué pasó con ellas?	¿Qué explicación da Jesús?	¿Cómo se aplica a nuestra realidad? ¿Qué hemos hecho con las semillas?
“...Algunas cayeron al borde del camino...”	“...los pájaros se las comieron.”	“alguien oye la Palabra del Reino y no la comprende, viene el Maligno y arrebata lo que había sido sembrado en su corazón”.	¿Soy receptivo a los valores o “me resbalan las buenas propuestas”?
“...Otras cayeron en terreno pedregoso, donde no había mucha tierra”	“...brotaron en seguida... cuando salió el sol, se quemaron y, por falta de raíz, se secaron”.	“...es quien, al escuchar la Palabra, la acepta en seguida con alegría, pero no la deja echar raíces, porque es inconstante: y cuando llega una dificultad o una persecución a causa de la Palabra, inmediatamente sucumbe	¿Llevo a cabo las buenas intenciones que tengo? ¿Tiro la toalla a las primeras de cambio?
“...Otras cayeron entre espinas”	“...al crecer, las ahogaron.”	“...es el hombre que escucha la Palabra, pero las preocupaciones del mundo y la seducción de las riquezas la ahogan, y no puede dar fruto”.	¿Ya perdí el rumbo? ¿Ya renuncié a mis ideales, a mis sueños? ¿Estoy desanimado?
“...Otras cayeron en tierra buena” .”	“...y dieron fruto: unas cien, otras sesenta, otras treinta.”	“...es el hombre que escucha la Palabra y la comprende. Este produce fruto, ciento o sesenta o treinta por uno.” NOTA: SOLO ESTA SEMILLA DA FRUTO	¿Soy alguien que da frutos de paz, justicia, perdón, respeto... en mi vida?

Reflexiona: la semilla es la misma para todos y el sembrador la arroja con generosidad; todos somos terreno y recibimos estas semillas que Jesús propone. ¡Prepara tu terreno! ¿Qué valores transmites a tu familia? ¿Qué actitudes tomo/tomamos ante la propuesta de Jesús?

FECHA	LECTURAS	CONTENIDO	SIMBOLO	ACTIVIDAD	TAREA
DOMINGO	Cita: Is 55,10-11 Rm 8,18-23 Mt 13, 1-23	Las semillas del Reino llegan a nuestra vida y la actitud de quien la recibe determina el éxito o el fracaso El Sembrador es generoso y esparce las semillas sin distinción	Preparar cuatro contenedores(botellas de 2-3 litros de refresco transparentes) que representen los cuatro terrenos (cemento, piedras, espinas y tierra buena).	Invitar a las personas a escribir los valores que propone Jesús en papelitos (justicia, paz, amor, reconciliación, respeto, perseverancia, perdón, misericordia...) Se pueden entregar a las personas papelitos en blanco y ellos los escriben para después depositarlos en el “terreno” que les corresponde. O entregar los papelitos con los valores ya escritos para que los “siembren” en la tierra buena	Se puede invitar a las personas a traer para el próximo domingo una botella de 3 litros de plástico con tierra buena para sembrar “buenas semillas” ahí, o invitar a que lo hagan en casa. Plantar algo en familia
		En este domingo se pueden subrayar las “buenas semillas” porque el próximo domingo es la parábola de la cizaña y se puede reflexionar sobre las “malas semillas”.		A nivel personal y familiar pensar:	